
 

 

 

「学校だからできること」 

校長 金三津 ひろみ  
 

９月後半より運動会

練習を開始しました。放

課後のグラウンドでは、

連日、５・６年生の応援

リーダーが大きな声を

響かせて一生懸命に練

習しています。運動会前に見られる「いつもの景色」がいつも以上に輝いて見えるのは、子供たちが

思いっきり発する声を聞ける数少ない場面だからかもしれません。 
 
子供たちにとって、運動会の１か月延期という急な予定の変更は大きな出来事でした。特に、夏休

み中から取り組んでいた練習を中断することとなった応援や鼓笛隊については、気持ちを切り替える

ことが難しい子供もいたことと思います。あわせて、楽しみにしていた親子競技や興味走等の種目が

できないこと、元気な歌声や声援を響かせることができないことを残念に思っている子供も多くいま

す。けれども、このような制限の中でも、自分たちの運動会を最高のものにしようと、スローガンを考え

たり、応援練習を進めたりと一生懸命に取り組んでいる高学年の姿から、学校行事を通して育つもの

が確かにあることを感じています。 
 
運動会練習が始まって数日のある日、体育館では、１年生と４年生が一緒にリズムダンスの練習を

していました。リズムダンス「やってみよう２０２１！」は１～４年による演技種目で、１年生にとってはもち

ろん初めての挑戦です。何度か練習する中で一通りの動きは身に付けましたが、さらにもう一段ステ

ップアップすることを目指して、４年生に教えてもらう場を設定したそうです。外側で大きな円をつくっ

て踊る４年生の動きを、１年生が、円の内側から真剣な表情で見つめます。「どうだった？かっこよかっ

たね」と１年担任。「どんなことに気を付けて踊ればよいか、１年生にアドバイスしてください」という問

いかけに、「１年生はぼくたちよりも体が小さいので、大きく動くようにするといいと思います」と４年生。

「大きい動きって？小さい動きと大きい動き、やってみてくれない？」という教員の声を受け、実際にやっ

て見せてくれました。１年生の中には、さっそく大きい動きのポーズを真似ている子供もいます。その他

にも「手をキラキラっと振るとき、手の位置はこんな風に斜め上にするといい」等、４年生からもらった

アドバイスに気を付けて一緒に踊りました。１年生の動きが見違えるようにステップアップしたのは言う

までもありませんが、４年生もいつも以上に大きく、きれのある動きで踊り、大きく息を弾ませていまし

た。最後に、１年生みんなから「ありがとう」と言われ、照れくさそうに「どういたしまして」と応える４年

生の姿を見て、嬉しくなりました。 
 
学校だからこそできることの一つはこうした縦割りの活動です。上級生への憧れが「いつか自分

も」の気持ちを育てます。また、下級生に見られ、教えることで育つものも多くあります。運動会当日に

も、そんな場面がたくさん生まれることを楽しみしています。保護者の皆さまには、子供たちのがんばる

姿を精一杯の拍手で応援していただければありがたいです。 
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《運動会に向けた活動の一コマ》 

 
 

《プラネタリウム学習に行ってきました》  
９月１５日、４年生が理科の学習で吉田科学館のプラ

ネタリウムに行ってきました。 

太陽や月の動き、星の明るさや色の違い、月の見え

方等について、映像を見ながら学習し、最後に、特別プ

ログラムとして、最新の宇宙データを使って、３D宇宙体

験の旅を楽しませていただきました。 

 

 

《「黒部踊り」の練習に取り組みました》  
９月２９日、黒部市地域おこし協力隊の鈴木杏奈さ

んにご指導いただき、全校で「黒部踊り」の練習に取

り組みました。ほとんどの子供が初めての踊りでした

が、少しずつ振りを教えていただいて練習するうち、一

通り踊ることができました。「とても上手です」と褒め

ていただき、さらにステップアップするために、「指先を

見る」というこつを教えていただきました。中には、あっ

という間に振り付けを覚え、しなやかな動きで踊る子

供もいることに驚きました。撮影された練習風景の動

画は、編集後、１１月に開催される市制１５周年記念式典の会場で上映されるそうです。どのような

映像になるのか、今からとても楽しみです。 
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スローガンについて話し合った代表委員会 

赤白に分かれて応援練習 鼓笛隊パレードのリハーサル 

開会式練習 



《黒部名水会による出前授業を行いました》 
１０月６日、黒部名水会より５名の講師が来校され、５

年生が出前授業を受講しました。海水が蒸発して雨や

雪になり、地下深くへしみこんだものが地下水となって

３０～４０年後に湧き出すという水の循環、地下水がわ

たしたちの生活や黒部市の発展に大きく寄与している

こと、黒部川は水力発電の水源としてクリーンな電気を

作り出すことに大きく役立っていること等について、映像

も交えて分かりやすく教えていただきました。「生まれ育

った黒部を誇りに思い、自慢することができるように」と

いう名水会の皆さんの熱い思いが伝わる授業でした。

「名水の里 黒部」を守るためにできることに一人一人が取り組むことが大切であることに改めて

気付くことができました。 

 
《黒部市美術館による出前授業を行いました》  

１０月４日、６年生が黒部市美術館による出前授業で「ド

ライポイント版画」に挑戦しました。小学校生活の思い出に

残るシーンを描いた下絵に、透明なアクリル板を重ねて、ニ

ードルでなぞること

で傷を付け、版づく

りをしました。 

次回１０月１２日に

は、いよいよ刷りを行

い、作品は幼小中美

術展や各地区の公民館まつりに出品することとしています。 
  

《国際理解コーナー・英会話コーナー》 
職員室前廊下の掲示板に、「国際理解コーナー」と「英

会話コーナー」を設置しています。 

「国際理解コーナー」は、外国に関する情報に触れること

で、諸外国の文化や生活習慣について知り、外国への興

味を高めることを目指して市教育センターで作成された掲

示物を掲示しています。３週間ごとに新しいテーマに張り替

えられるのを子供たちは楽しみにしています。現在のテーマ

は「文化の違い

習慣の違い」で

す。いつか宇奈

月から世界

へ・・・子供たちの

好奇心の翼が広がることを願っています。「英会話コー

ナー」には、市内中学生が考えた英語による市内紹介を

もとに作成されたピクチャーカードを掲示しています。今

月のピクチャーカードでは、「北陸新幹線」が紹介されて

います。フリー参観等で来校の際に、ぜひご覧ください。 
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国際理解コーナーの掲示 

 
英会話コーナー 

「This is Kurobe！」 



《新しい ALTが着任しました》 
９月３０日、帰国のため離任された ALTビクトリア・キングマ

ン先生に代わり、新しい ALTステファニー・ヴィンシトレ先生が

着任しました。アメリカ合衆国出身の art と musicが好きなと

っても素敵な先生です。早速、外国語科や外国語活動、英会話

の授業で指導してくださっている他、休み時間等にも、たくさん

の子供たちに囲まれ、楽しそうに会話している姿が見られます。

これから、「ステフ先生」と一緒に英語の学習をがんばります。 

 

《１０月・１１月の主な行事予定》 

１０月 
 
 

 
 

 

９日（土） 
１１日（月） 
１２日（火） 

１５日（金） 
１８日（月） 
２０日（水） 
２８日（木） 

第１６回運動会 雨天の場合：１０日（日）、１１日（月）へ順延 
教員研修のため下校１３：５０ 
６年市美術館出前授業 

振替休業日（９日または１０日に運動会を実施した場合） 
４～６年クラブ活動 
PTA執行部役員会 １９：３０～ 
６年宿泊学習（立山少年自然の家） ～２９日 

１１月 
 

３日（水） 
８日（月） 
１１日（木） 
１３日（土） 
１５日（月） 
１７日（水） 
２０日（土） 

 

 
２３日（火） 
２５日（木） 

《祝：文化の日》 
４～６年クラブ活動 
２年市美術館出前授業 
フリー参観日、PTA制服等譲渡会 
振替休業日 
就学時健康診断 
PTA資源物回収 ～２１日（日） 
黒部市幼小中美術展（コラーレ） ～２２日（月） 

善行賞表彰式（コラーレ） 
《祝：勤労感謝の日》 
３～６年学校保健委員会（５限） 

※新型コロナウイルス感染症拡大の状況等により、変更となる場合があります。 

 

 《PTA総務委員会主催「制服・体操服の譲渡会」を開催します》 
  先日配布した PTAからの案内でお知らせしたとお

り、１１月１３日のフリー参観日に不要になった制服・体

操服の「譲渡会」が開催されます。これは、現在、社会

全体で進めている「SDGｓ（持続可能な開発目標）」の

取組として、また、PTA会員相互の助け合い、譲り合う

雰囲気づくりに繋がる活動として、今年度新たに計画さ

れたものです。 

  １０月４日から８日まで、児童玄関内に「回収ボック

ス」が設置されています。運動会当日には、児童玄関前（外部手洗い場付近）に「回収ボックス」を

設置します。不要になられた制服や体操服がありましたら、提供をお願いします。提供に当たっての

注意点については、９月 27日に配布した案内をご確認ください。 
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自己紹介をするステフ先生 


